



DAILY REVIEW

23 / 12 / 2024



JOYEUSES FÊTES

CAP SUR **2025**

EMERALD SECURITIES SERVICES TOUJOURS A VOS COTES
POUR UNE ANNEE ENCORE PLUS RICHE EN BELLES
OPPORTUNITES !

RIZ, MAÏS, BLÉ... : DÉJÀ 200 000 HECTARES SÉCURISÉS POUR DE POTENTIELS INVESTISSEURS, AFIN DE DOPER LA PRODUCTION LOCALE



CAMEROUN

« Selon le Ministre Délégué auprès du Ministre de l'Économie, 200 000 hectares de terres ont déjà été sécurisés sur le corridor Yoko-Lena-Tibati, situé entre la région du Centre, dans la partie méridionale du Cameroun, et celle de l'Adamaoua, dans la partie septentrionale du pays. Paul Tassong, qui a révélé cette information lors de la défense du budget de l'Etat de l'exercice 2025 devant la commission des Finances de l'Assemblée Nationale, souligne que 200 000 hectares supplémentaires sont en voie de sécurisation. Ce qui fera au total une assiette foncière de 400 000 hectares à mettre à la disposition des opérateurs économiques intéressés par les investissements dans le secteur agricole.

En effet, dans le cadre de cette initiative gouvernementale présentée comme une composante du Projet Intégré d'Import-Substitution Agropastoral et Halieutique (Piisah), apprend-on officiellement, il est question d'augmenter la production locale du riz, du maïs, du blé et bien d'autres cultures vivrières. Cela devrait contribuer à réduire les importations de céréales, notamment le riz et le blé, qui figurent parmi les principaux produits alourdissant la facture des denrées alimentaires importées par le Cameroun. En 2023, par exemple, le Cameroun a importé des céréales pour une valeur de 387,7 milliards de FCFA, selon les données révélées par l'Institut National de la Statistique (INS). Sur cette facture, 200,8 milliards de FCFA (-24% en glissement annuel) représentaient le coût des importations du riz, contre 178,3 milliards de FCFA (-31,6%) pour les achats du blé rentrant dans la fabrication du pain, qui est l'une des denrées alimentaires les plus consommées au Cameroun. »

Source : Investir au Cameroun

<https://www.investiraucameroun.com/agriculture/1912-21518-riz-mais-ble--deja-200-000-hectares-securises-pour-de-potentiels-investisseurs-afin-de-doper-la-production-locale>

GABON : TOTAL ÉNERGIE DISTRIBUE PLUS DE 200 MILLIARDS DE FCFA DE DIVIDENDES POUR SES ACTIONNAIRES

Page 02

LES MARCHÉS EN 2024 : LA FORTE HAUSSE DE WALL STREET MAINTIENT LES INVESTISSEURS CAPTIFS DES ÉTATS-UNIS

Page 02

BUDGET 2025 : LA LOI SPÉCIALE PERMETTRA UN PEU PLUS DE CROISSANCE, MAIS AU PRIX D'UN CREUSEMENT DES INÉGALITÉS, SELON L'OFCE

Page 02

CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHES

Page 03 / 04 / 05

DEALS DE LA SEMAINE 23/12/2024 au 27/12/2024

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuriesservices.com



GABON : TOTAL ÉNERGIE DISTRIBUE PLUS DE 200 MILLIARDS DE FCFA DE DIVIDENDES POUR SES ACTIONNAIRES

GABON

« C'est ce qui ressort de l'Assemblée Générale Ordinaire tenue le 19 décembre 2024 à Port-Gentil. TotalEnergies EP Gabon a annoncé un dividende exceptionnel de 320 millions de dollars, soit plus de 200 milliards de FCFA, au titre de l'exercice 2023. Chaque actionnaire percevra la coquette somme de 71,11 dollars par action, équivalant à environ 44 868,28 FCFA. Ce montant sera versé en euros le 6 janvier 2025, selon le taux de change fixé par la Banque Centrale Européenne au 19 décembre 2024. Si cette décision peut prêter à controverse, elle reflète la volonté de la compagnie de maintenir une politique de rémunération attractive malgré un contexte économique complexe.

Au cours de l'exercice 2023, malgré une baisse de 18% du prix moyen du Brent, tombé à 82,6 dollars le baril contre 101,3 dollars en 2022, la production de pétrole brut de TotalEnergies Gabon est restée stable à 15,8 milliers de barils par jour. Toutefois, cette chute des cours a entraîné une diminution de 15% du chiffre d'affaires, qui s'établit à 444 millions de dollars. De plus, le résultat net de la filiale du géant français de l'énergie a reculé à 26 millions de dollars, contre 340 millions de dollars en 2022, en raison d'éléments exceptionnels tels qu'une hausse des charges de dépréciation d'actifs et l'absence de certains avantages fiscaux »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/gabon-total-energie-distribue-plus-de-200-milliards-de-fcfa-de-dividendes-pour-ses-actionnaires/>



LES MARCHÉS EN 2024 : LA FORTE HAUSSE DE WALL STREET MAINTIENT LES INVESTISSEURS CAPTIFS DES ÉTATS-UNIS

USA

« Les marchés qui ont commencé l'année avec des investisseurs anticipant un essoufflement de la hausse des actions mondiales, une baisse rapide des taux d'intérêt aux États-Unis pour stimuler les bons du Trésor et un affaiblissement du dollar ainsi qu'un renforcement des devises des marchés émergents, ont fermement défié ce consensus.

Bourses mondiales (.MIWD00000PUS). Les économies de la zone euro devraient connaître une deuxième hausse annuelle consécutive de plus de 17 %, sans être perturbées par les guerres au Moyen-Orient et en Ukraine, la contraction économique et l'effondrement du gouvernement allemand, le chaos budgétaire français et le ralentissement chinois.

Cela est dû en grande partie à une deuxième année de gains énormes pour les actions de Wall Street, la fièvre de l'intelligence artificielle et la croissance économique robuste ayant aspiré davantage de capitaux mondiaux vers les actifs américains et fait grimper le dollar de 7 % par rapport à ses pairs en 2024. »

Source : Reuters

<https://www.reuters.com/markets/global-markets-year-end-graphic-2024-12-23/>



BUDGET 2025 : LA LOI SPÉCIALE PERMETTRA UN PEU PLUS DE CROISSANCE, MAIS AU PRIX D'UN CREUSEMENT DES INÉGALITÉS, SELON L'OFCE

FRANCE

« Même s'il s'agit d'un texte technique, destiné à permettre à l'État de « tourner » en l'absence de budget, la loi spéciale ne sera pas neutre sur le plan macroéconomique. En gelant certaines mesures fiscales, ces trois articles, votés suite à la motion de censure du gouvernement, vont soutenir un peu la croissance, avance l'Observatoire français des conjonctures économiques (OFCE) dans une note publiée dimanche 22 décembre. Au prix d'un alourdissement du déficit budgétaire et d'un creusement des inégalités, puisque les grands gagnants sont les ménages les plus aisés et les grandes entreprises.

Dans ses prévisions réalisées à l'automne, l'OFCE estimait que le projet de loi de finances (PLF) 2025, aujourd'hui passé à la trappe, pouvait obérer la croissance 2025 de 0,8 point de produit intérieur brut (PIB). Sur cette base, l'institut avait établi une prévision de croissance de 0,8 % pour l'an prochain. La loi spéciale, en gelant les réformes fiscales ou les mesures exceptionnelles envisagées, change la donne. »

Source : Le Monde

https://www.lemonde.fr/economie/article/2024/12/22/budget-la-loi-speciale-permettra-un-peu-plus-de-croissance-mais-au-prix-d-un-plus-grand-deficit-et-avec-des-inegalites-exacerbees-selon-l-ofce_6461987_3234.html



CEMAC



L'indice « BVMAC All Share Index » reste stable à 951,61 points par rapport à son niveau de la veille. Aucune transaction n'a été enregistrée sur les actions.

La capitalisation boursière se maintient à 442 milliards.

Obligations	Valeur Nominale	26/12/2024	26/12/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000,0	100,0	22,09	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	2 857,1	100,0	14,58	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000,0	100,0	235,07	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000,0	100,0	216,99	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,0	100,0	75,34	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000,0	100,0	593,44	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000,0	100,0	430,04	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,7	95,0	318,49	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,0	98,0	364,73	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,0	100,0	482,17	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,0	100,0	295,56	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,0	100,0	305,75	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,0	100,0	343,97	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,0	99,0	369,45	0	0	0
EOG 6% - 21/26	5 000,0	99,5	168,49	0	0	0
BDEAC 6,20% 24/31	10 000,0	100,0	473,92	0	0	0
BDEAC 5,95% 24/29	10 000,0	100,0	454,81	0	0	0
BDEAC 4,70% 24/27	10 000,0	100,0	359,26	0	0	0

Actions	20/12/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	46 999	0	0	0
SEMC	47 000	0	0	0
SAFACAM	26 500	0	0	0
SGC-RE	21 000	0	0	0
BANGE	207 300	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0

CEMAC

DEALS DE LA SEMAINE 23/12/2024 au 27/12/2024

EMETTEURS	INSTRUMENTS	CODE D'EMISSION	TYPE D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'ANNONCE	DATES DE VALEUR
GABON	OTA 5 ans	GA2B00000158	EMISSION PAR ADJUDICATION	17 500-20 000 000	25/12/2024	27/12/2024
GABON	BTA-26 Semaines	GA1200002341	EMISSION PAR ADJUDICATION	1 000 000 000	25/12/2024	27/12/2024
GABON	OTA 7 ans	GA2C00000033	EMISSION PAR ADJUDICATION	7 500-10 000 000	25/12/2024	27/12/2024

INTERNATIONAL

La Bourse de Paris a terminé la séance en repli de 1,22%, à 7 294 points, pénalisée par les baisses de STMicroelectronics (-6,2%), Vivendi (-5,6%) et Schneider Electric (-3%). Au lendemain d'une chute de 3% (la pire séance depuis début août), les indices américains ont rebondi modestement de 0,5 à 0,6% (Nasdaq), tandis que le VIX, qui avait bondi de 75% mercredi soir, s'est replié de 16% à 23 (contre 14 avant-hier).

Wall Street a été brutalement refroidi par les positions moins accommodantes que prévu de la Réserve fédérale américaine concernant la trajectoire de ses taux pour 2025. Au lieu des quatre assouplissements espérés par les plus optimistes (de 4,25% à 3,25/3,50%), Jerome Powell a suggéré qu'il pourrait n'y en avoir que deux. Il a évoqué l'entrée dans une "nouvelle phase" de la politique de la banque centrale, marquée par un rythme de baisses des taux moins rapide qu'auparavant.

"Après seulement trois baisses de taux, la Fed dit déjà entrer dans une nouvelle phase de son resserrement monétaire", explique Bastien Drut, responsable de la stratégie et des études économiques chez CPR AM. "Le coup d'arrêt récent à la désinflation et les incertitudes liées aux politiques de la future administration vont pousser la Fed à être nettement plus prudente", indique l'analyste. "Elle ne baissera les taux à nouveau qu'en cas de nouveaux progrès tangibles sur le front de l'inflation", souligne-t-il.

Indices	19/12/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
 CAC 40	7 294,37	7 326,81	7 261,28	-1,22%
 S&P 500	5 867,08	5 935,52	5 866,07	-0,09%
 DOW JONES	42 342,24	42 342,24	42 342,24	0,04%
 NASDAQ Composite	19 372,77	19 623,02	19 357,76	-0,10%
 DAX	19 999,47	20 105,10	19 959,18	-1,20%
 FTSE 100	8 105,32	8 199,11	8 078,98	-1,14%
 Nikkei 225	38 813,58	38 913,07	38 355,52	-0,69%
 SHANGHAI COMPOSITE	3 370,03	3 396,46	3 371,30	-0,36%

[CAC 40 Cours Indice PX1. Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

Le prix de l'or (XAU/USD) reste hésitant ce mercredi matin, évoluant dans une bande étroite alors que les investisseurs scrutent avec attention la politique monétaire de la Réserve fédérale américaine (Fed). Après une baisse la veille, le métal jaune semble résister, se maintenant au-dessus de son plus bas niveau de la semaine précédente. Cette stabilité relative est toutefois mise à l'épreuve par des rendements obligataires américains élevés et un dollar qui conserve son élan haussier. La perspective d'une Fed moins accommodante continue de maintenir les rendements des obligations d'État américaines à des niveaux élevés, ce qui pèse sur l'attrait du métal, qui ne génère pas de rendement. Cependant, les investisseurs restent prudents, attendant les projections économiques actualisées et les déclarations du président de la Fed, Jerome Powell.

Les cours du pétrole ont reculé jeudi, plombés par la position prudente affichée par la Banque centrale américaine (Fed) sur sa politique monétaire à venir, mettant fin à la tendance haussière des jours précédents.

Le prix du baril de Brent de la mer du Nord pour livraison en février a perdu 0,69%, pour clôturer à 72,88 dollars. Son équivalent américain, le baril de West Texas Intermediate (WTI) américain avec échéance en janvier, dont c'est le dernier jour de cotation, a lui lâché 0,95%, à 69,91 dollars.

Le marché est "encore en train de digérer les retombées de la réunion de la Fed de la veille" ainsi que "son intention de ne pas réduire son soutien (...) à l'économie américaine", a commenté auprès de l'AFP John Kilduff, analyste d'Again Capital. "L'attitude prudente de la Fed, associée à des perspectives de demande faible et à une offre abondante" est un facteur de baisse des prix sur le marché pétrolier, a expliqué pour sa part Ipek Ozkardeskaya, analyste chez Swissquote. Mercredi soir, la Fed a abaissé sans surprise son taux directeur d'un quart de point, mais ses membres ne prévoient plus que deux coups de rabet supplémentaires en 2025, contre quatre en septembre.

Les cours du blé accusaient un mouvement de retrait ce jeudi à la mi-séance sur Euronext, emportés par la forte correction des cotations outre-Atlantique. Le rebond de la parité eurodollar apporte en outre une pression mécanique sur les cotations européennes, bien qu'elle demeure tout de même installée à son plus bas niveau depuis plus de deux ans. Les mouvements de reprise du blé tendre restent par ailleurs freinés par les moissons de l'hémisphère Sud et par leurs prix attractifs sur la scène internationale. Le marché reste tout de même attentif à la situation en Russie, où les perspectives de production 2025 s'établissent au plus bas depuis quatre ans, selon l'analyste SovEcon.

Le blé Euronext à échéance mars 2025 baissait de 2,50 €/t, à 230,25 €/t, tandis que le contrat mai 2025 diminuait de 2 €/t, à 233,75 €/t.



Matières premières	19/12/2024	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	2 595,58	2 626,50	2 586,60	-1,91%	-2,93%
Pétrole Brent (\$)	72,67	73,86	72,53	-0,44%	-2,53%
Blé (\$)	5,330	5,54	5,31	0,14%	-1,07%
Cacao (\$)	12 107	12 780,00	11 648,00	-3,65%	8,28%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

Le dollar poursuit sa tendance haussière post-réunion de la Fed, avec l'indice dollar progressant de 0,35% à 108,45, son plus haut niveau depuis novembre 2022.

L'euro reste sous pression à 1,0365, tandis que la livre sterling et le dollar canadien reculent de 0,5%. Le yen japonais enregistre la plus forte baisse, perdant 1,8% à 157,65, reflétant un effet de rattrapage.

Jerome Powell a créé la surprise mercredi en annonçant une révision de la trajectoire des taux de la Fed pour 2025, citant une désinflation plus lente que prévu. Au lieu des quatre baisses de taux initialement anticipées, le président de la Fed n'en évoque plus que deux potentielles, marquant l'entrée dans une "nouvelle phase" de politique monétaire caractérisée par un rythme d'assouplissement plus modéré.

Les données économiques américaines publiées aujourd'hui renforcent cette position. Le PIB du troisième trimestre a été révisé à la hausse à 3,1% en rythme annualisé, dépassant les estimations précédentes de 2,8%. Cette révision reflète une accélération des exportations, de la consommation des ménages et des dépenses fédérales.

L'indice PCE d'inflation sous-jacent a été révisé à 2,2% pour le trimestre, soit 0,1 point au-dessus des estimations précédentes. Les indicateurs avancés ont progressé de 0,3%, rompant avec 23 mois consécutifs de baisse, tandis que les ventes de logements existants ont augmenté de 4,8% en novembre.

L'activité manufacturière dans la région de Philadelphie présente toutefois un tableau plus contrasté, l'indice Philly Fed se contractant à -16,4 en décembre. Les nouvelles inscriptions au chômage ont diminué de 22 000, atteignant 220 000.

Au Royaume-Uni, la situation reste tendue, avec les rendements des Gilts atteignant temporairement 4,7050% avant de se stabiliser à 4,6400%, suggérant des perspectives potentiellement difficiles pour la livre sterling sous le gouvernement Starmer.



Marché des changes	19/12/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,039	1,042	1,035	0,13%
EUR/JPY	163,19	163,81	159,87	1,87%
EUR/CHF	0,932	0,936	0,931	-0,12%
EUR/CAD	1,492	1,502	1,488	-0,23%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)